

Abog. Celsa Amada Acosta Lugo,

Directora General

Dirección Nacional del Plan de la Estrategia de Lucha contra la Pobreza,

Presidencia de la República.

E-mail: cacosta@diplanp.gov.py



Celsa Acosta nació en Asunción en 1969. Es madre de 3 hijos, de Gricelda de 22 años , María José de 14 años y Jaime 10 años. Desde muy joven trabajó en organizaciones sociales en su comunidad del Barrio Obrero de la capital. En 1993 es Graduada en la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Nacional de Asunción con el título de abogada. Realizó cursos de Post Grado en Gerencia de Proyectos Sociales y de Desarrollo por el Instituto de Desarrollo Social (INDES) del BID(1998). Además de Especialización en Formulación y Evaluación de Proyectos de Desarrollo por la Universidad Nacional y la Fundación Vía Pro Desarrollo (2004). Actualmente cursando el Diplomado en Diseño de Políticas Sociales y Económicas, de la Maestría en Gerencia y Desarrollo Social en Vía Pro Desarrollo.

Ha cursado el Post Grado en Didáctica Superior Universitaria por la Universidad Iberoamericana, de Asunción(2005), cuya Tesis de Egreso fue “Formación del Espíritu Emprendedor a Través del Aprender Haciendo”.

En su vida profesional le cupo gerenciar proyectos sociales tanto en entidades públicas como privadas. Fue directora del Area Social de la Municipalidad de Asunción (1997-2001) contando entre sus principales logros la consolidación de la participación ciudadana a través de 600 comisiones vecinales y coordinar los aspectos sociales del Proyecto de Rehabilitación Urbana de Pelopincho y del Proyecto Chilavert. Realizó además diversas consultorías para proyectos con el BID; PNUD, Fundación Moisés Bertoni, entre otros.

Ingresó a la Fundación Paraguaya por concurso de méritos de la Price Waterhouse Coopers como Coordinadora del Proyecto de Formación de Emprendedores del Programa Internacional Junior Achievement, auspiciado por el BID, en el año 2002, con el objetivo de promover el emprendedurismo en comunidades rurales e indígenas de Paraguay, Perú, Chile y Ecuador, hasta el 2004.

En el año 2.005, se incorpora a la Escuela Agrícola San Francisco de Asis como Directora, desarrollando el Plan de Innovaciones Pedagógicas con la nueva visión de Escuela Autosuficiente, siendo la propulsora de la incorporación de niñas a la educación agrícola y del uso de tecnologías en la educación rural.

Desde fines del año 2008 estuvo al frente del Centro Educativo Mbaracayú de Fundación Moisés Bertoni, que imparte el Bachillerato Técnico en Ciencias Ambientales a alumnas campesinas, indígenas, brasileras y brasiguayas en la frontera con el Brasil dentro de la Reserva Natural del Bosque Mbaracayu (Canindeyu) con la misión de lograr el empoderamiento económico y liderazgo de las niñas adolescentes rurales e indígenas de la región. Este trabajo fue impulsado a través de una cooperación de la NIKE Foundation, USAID, a nivel internacional y por el consorcio entre Fundación Moisés Bertoni y Fundación Paraguaya, a nivel nacional. Durante este periodo desarrollo además el Proyecto Turístico del Mbaracayu Lodge con la Senatur y fue la primera mujer Jefa de Manejo de la Reserva Mbaracayu, realizando trabajos con la comunidad de Villa Ygatimi y Curuguaty.

En el Año 2011 fue distinguida por el Gobierno de los EE.UU., por nominación de la Embajada de los EEUU en Paraguay, para el programa de Visitantes Lideres Internacionales, en el programa Mujeres creando el Cambio, entre un grupo de 15 mujeres latinoamericanas que se capacitaron intensivamente en políticas públicas de atención al tema género y liderazgo de la mujer en varias ciudades de los EE.UU.

En julio del año 2012 fue designada como Gerente del Programa Pro País II, proyecto financiado por el BID en la Secretaria de Acción Social, en el cual ha dado impulso a unos 127 proyectos con Organizaciones de la Sociedad Civil para la mejora de calidad de vida de poblaciones vulnerables en unos 46 distritos coincidentes con los del Programa Tekopora, siendo desarrollados proyectos para sectores indígenas, niñez, adultos mayores, mujeres y de generación de empleo, rubros de seguridad alimentaria, sanidad, abastecimiento de agua y letrización entre otros. Este es un programa que estuvo sin ejecución por varios años y durante su gestión logro la prórroga del BID y la plena ejecución de sus metas .

Actualmente fue nombrada por el Poder Ejecutivo de la Nación como Directora Nacional del Plan de Lucha contra la Pobreza, DIPLANP, siendo función específica monitorear y evaluar los programas sociales de lucha contra la pobreza y desde dicha función cooperando activamente con el Gabinete Social.